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es temps sont durs. Ils 

le sont pour chacun 

d’entre nous, et ils le sont aussi, 

tout particulièrement, pour les 

communes.

À peine sorties de la crise du 

covid, elles ont dû affronter, sans 

bénéfi cier du bouclier de l’État, 

le quadruplement du prix du 

gaz et le doublement de celui de 

l’électricité, la hausse des factures 

des entreprises de restauration 

scolaire et celle des taux d’intérêt 

pour leurs emprunts.

Dans ce contexte budgétaire 

contraint, certaines communes ont 

décidé de fermer leurs piscines 

et d’éteindre leur éclairage public.  

Cela n’a pas été notre choix.

Nous avons tenu à maintenir le 

niveau de qualité de nos services 

publics, qu’il s’agisse des crèches, 

des écoles, de la restauration 

scolaire, des centres de loisirs,

des séjours de vacances et des 

classes de découverte - nous 

avons conservé nos centres 

de Kerjouanno et de Samoëns

alors que la plupart des villes 

d’Île-de-France ont vendu les leurs 

-, du nettoyage des rues et du 

déneigement - vous avez pu vous en 

rendre compte le mois dernier -, de  la 

vie culturelle et de la vie sportive - nos 

équipements recevront cet été des 

champions étrangers avant les  J.O.

Nous n’avons pas non plus 

renoncé à poursuivre notre 

programme d’investissements. 

Pour donner à notre ville le centre 

qu’elle mérite. Après la place 

Patrick-Devedjian, c’est au tour de 

la rue Mounié et de la rue de l’Église 

d’être transformées. 

Pour achever le nouveau quartier 

Jean-Zay, dont la construction 

est en bonne voie et où vont 

commencer prochainement les 

travaux de construction de la 

nouvelle médiathèque.

Pour réduire le besoin de nos 

bâtiments et de nos services en 

énergies fossiles dans le cadre 

de l’effort que nous devons tous 

mener pour réussir la transition 

écologique de notre pays. 

Et, ce que nous n’avions pas prévu 

à l’origine, pour acquérir le stade 

centenaire de l’US Métro dont la RATP 

a décidé soudain de se désengager 

et qui conservera sa vocation 

d’espace sportif.

Quelles que soient les diffi cultés 

passagères qu’elle rencontre, 

nous considérons que la commune 

se doit de préserver et d’embellir 

sans cesse le cadre de vie de 

ses habitants et de veiller à leur 

proposer toujours les meilleurs 

services. C’est sa vocation.

Pas de pause
DANS L’ACTION 
MUNICIPALE 

L
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Les Oscars du sport ont mis à l'honneur 
le mouvement sportif antonien pour ses 
performances pendant l’année 2023. Près 
de 400 coachs, athlètes, présidents et 
membres de clubs étaient présents. Ils ont 
assisté à la remise des prix mais aussi à des 
démonstrations de breakdance et de double 
dutch. Antony, c’est aujourd’hui une ville 
riche de 45 sportifs médaillés et 60 clubs 
dont 9 au niveau national.

Récompenser 
l’excellence sportive

26
janv.

Nous vous l'annoncions dans 
le VAA de janvier, la Ville 
recevra plusieurs délégations 
étrangères qui prépareront 
les Jeux olympiques à Antony. 
Découvrez les équipements 
qu'elles ont choisis !
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28
janv.

Fin janvier, le nouveau Sélect a fêté ses 10 ans. 
Pour l’occasion, de nombreuses surprises 
attendaient les visiteurs dont des séances 
spéciales en présence de personnalités du 
cinéma (Olivier Nakache et Éric Tolédano, 
Céline Sciamma, Thierry Klifa, Fanny Ardant). 

Joyeux anniversaire !

 La vidéo de l'événement ici !

L’idée était de 
proposer à nos 

fidèles spectateurs 
des exclusivités, mais 

aussi des rétrospectives de films 

qui ont marqué ces 10 ans. »
Christine Beauchemin-Flot, 

directrice et programmatrice 

du Sélect.
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La Ville a été labellisée « Ma 
commune aime lire et faire 
lire » par l'association éponyme : 
cette distinction valorise l’action 
locale en faveur de la lecture. 
L’objectif est d’inciter les villes à 
s'engager pour permettre à tous les 
enfants de découvrir le plaisir de 
la lecture. Le label reconnaît ainsi 
l'implication des médiathèques et 
de l’association Lire et Faire lire 
Antony.

lireetfairelire.org

Le goût
de la lecture

Dans le cadre de la co-construction du 
nouveau Contrat de Ville « Engagements 
Quartiers 2030 » qui démarre en 2024, 
plusieurs temps d'échanges ont eu lieu 
pour recueillir l'avis des habitants quant 
aux évolutions du quartier du Noyer-Doré. 
Logement, insertion professionnelle, 
cadre de vie, accès aux structures... Une 
soirée réservée aux jeunes leur a permis 
d'apporter leur propre vision des évolutions 
souhaitables.

Discutons de l'avenir

Comment pratiquer un massage cardiaque ? Quels 
sont les principaux numéros d’urgence ? Ces questions 
essentielles et bien d’autres ont été abordées lors de la 
formation PSC1 animée par la Croix  Blanche de l’Essonne 
au 11 Espace jeunes. Ces ateliers sont proposés 
régulièrement  aux 11-25 ans, sur inscription. 

Ville-antony.fr/jeunesse
le11espacejeunes

Former aux
premiers secours

04
fév.

04
fév.
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La Ville a vu défiler dans ses rues 
les fées marraines aux couleurs des 
quatre saisons. L’après-midi s’est 
poursuivie en danse, en jeux et en 
spectacles. Un grand bravo aussi 
aux enfants qui ont défilé avec leurs 
déguisements tous plus créatifs 
les uns que les autres.

Magie et carnaval

Avec les établissements d'Antony, le 
11 Espace jeunes a organisé à l’espace 
Vasarely un forum inter-collèges. 
Il proposait aux élèves de 3e une 
découverte des métiers au travers 
de témoignages de parents d’élèves. 
Plusieurs centaines de jeunes s’y sont 
déplacés afin d’échanger avec des 
pompiers, des assistantes maternelles 
de crèche, la police scientifique ou 
encore des magistrats.

Découvrir des métiers

06
fév.
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Un territoire 
ANTONY DISPOSE de 
nombreux atouts QUI 
FAVORISENT SON attractivité 
ET EN FONT UN pôle en 
devenir DU DÉVELOPPEMENT 
ÉCONOMIQUE DANS 
LE SUD FRANCILIEN. 
Sa proximité avec le pôle d’innovation Paris-Saclay, 
son accessibilité, son cadre de vie et de travail 
agréable font d'Antony un territoire économiquement 
riche, qui a su préserver une diversité des activités 
tertiaires et industrielles. Non seulement Antony 
parie sur l’innovation technologique en accueillant 
des entreprises leaders dans leur secteur, mais elle 
mise aussi sur les tiers-lieux d’activité et les start-up 
pour diversifier son tissu économique. Afin de tirer 
profit de leur présence, la Ville met tout en oeuvre 
pour favoriser la rencontre entre les entreprises et les 
Antoniens à la recherche d'un emploi.

économique
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Un territoire 
économique
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l'innovation
La Ville accueille sur son territoire des entreprises innovantes qui profi tent de 
sa position géographique, de son cadre de vie et de travail, de ses locaux et de 
l’expansion du Grand Paris pour s’installer. Aujourd’hui, plus de 4 700 entreprises 
sont implantées à Antony, pour 22 200 emplois salariés.

  Antony est situé à un carrefour stratégique 

majeur, à la fois proche de Paris mais aussi 

de l’aéroport d’Orly. L’A86 et la RD920, deux 

axes routiers stratégiques, la traversent 

et de nombreux transports en commun la 

desservent : RER B, Orlyval, bus RATP, TVM mais 

aussi la ligne de tramway T10 qui relie Antony et 

Clamart en 25 min. Ces facilités de transport font 

d’Antony une ville prisée pour son accessibilité 

qui profi te aux affaires comme aux salariés 

des entreprises. Les nombreux commerces 

et services, l'offre importante de logements et 

de locaux d'activité, mais aussi le cadre de vie 

et de travail agréable sont de puissants facteurs 

d'attractivité. Deux quartiers en particulier 

misent sur le développement économique : la 

Croix de Berny, qui concentre actuellement  150 

000 m² de bureaux et accueille d’importantes 

entreprises, mais aussi le quartier Antonypole, 

dont la vocation économique actuelle sera 

partiellement conservée dans le projet de 

réaménagement du quartier, avec 12 800 m² 

d'espaces dédiés à l'innovation. 

Témoins de cette attractivité, de nombreuses 

grandes entreprises sont installées à Antony : 

Groupe Pomona, InfoPro Digital, Verisure, C3 

Groupe... La Ville est aussi devenue un territoire 

d’innovation médicale avec Stallergenes Greer 

(laboratoire biopharmaceutique européen), 

Dräger Medical (leader international en matière 

de technologie médicale), Air Liquide Medical 

Systems (leader mondial dans le traitement 

des pathologies respiratoires), et bien d’autres. 

Afi n de créer une synergie entre tous ces 

acteurs économiques, la Ville s’appuie sur le 

pôle de compétitivité Systematic Paris Région. 

Ensemble, ils organisent des rencontres 

business avec des chefs d’entreprise sur des 

thématiques innovantes : « numérique et 

santé » en 2022, « agroalimentaire et nouvelles 

technologies » en 2023. Lors de cet  événement, 

chacun peut approfondir sa connaissance 

des ressources locales, envisager des 

partenariats et créer des opportunités de 

développement. Cette démarche se poursuit 

tout au long de l’année grâce à L’instant pro, 

une publication trimestrielle et une newsletter 

que la ville d’Antony met à disposition des 

entreprises pour faciliter les échanges 

d’information et d’expériences. 

  Le petit plus !
Am’bre est un réseau professionnel 

composé de chefs d’entreprise, 

entrepreneurs, franchises et commerciaux 

qui se réunit deux fois par mois. Il 

accompagne ses membres, qu’ils soient 

des entrepreneurs qui se lancent, des chefs 

 d'entreprise confi rmés qui réorientent leur 

activité, ou des personnes éloignées des 

réseaux classiques.

ambrelaventure@gmail.com
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Découvrez
les rencontres
systematics ici

  François Goulette, conseiller municipal délégué au 
Développement Économique et à l'Emploi, lors des 
rencontres Systematic.
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DEPUIS COMBIEN DE TEMPS ÊTES-VOUS 

INSTALLÉ  À ANTONY ?

Y.G : Afin d’intensifier son développement en 

France, l’entreprise a choisi Antony en 1982 

pour installer son siège. En 1995, nous avons 

déménagé, toujours dans cette ville, vers la 

rue Georges-Besse, dans le parc de haute 

technologie Antonypole.

POURQUOI ANTONY ?

Y.G : Outre qu’elle est notre berceau 

historique, Antony est idéalement  située, 

à proximité de Paris et de l’aéroport 

d’Orly. Elle offre un accès privilégié à des 

infrastructures de transport essentielles 

telles que les aéroports, les autoroutes et les 

réseaux ferroviaires. Cela facilite la distribution 

des produits et le service à la clientèle. Le 

développement en cours du Grand Paris va 

encore renforcer cette proximité et la facilité 

d’accès à nos locaux. La ville se trouve 

à proximité de nombreux hôpitaux, cliniques 

et centres de recherche médicale. Dräger 

France peut ainsi collaborer étroitement avec 

ces institutions pour développer et fournir 

des solutions médicales innovantes.

QUELLES SONT VOS AMBITIONS POUR 

L’AVENIR DE L’ENTREPRISE ?

Y.G : Nous venons de procéder à 

une rénovation totale de nos locaux, afin d’en 

faire un espace de travail convivial et agréable 

pour nos collaborateurs et un lieu de formation 

et de visite accueillant pour nos clients. 

Notre ambition est de demeurer  attractifs tant 

pour nos clients que pour nos collaborateurs, 

et notre cadre de vie y contribue.

Yves Le Gouguec, 
président de

Dräger France

  Remise de l'ordre national du mérite à Yves Le Gouguec le 12 février 2024.



Antony  agit...
La richesse du tissu économique local place Antony au cœur

d’un bassin d’emploi. La Ville met tout en œuvre pour rapprocher 
ses habitants des opportunités professionnelles locales, 

notamment les jeunes.

FORUM DE L’EMPLOI

Organisé deux fois par an à l’espace Vasarely, 

le prochain forum de l'emploi aura lieu le 3 avril 

de 13 h 30 à 18 h 30. À chaque édition, environ 

600 personnes rencontrent une cinquantaine 

d'entreprises (grands groupes comme start-

up...), d'associations et d'organismes publics 

qui recrutent en CDI, CDD, stage, alternance 

ou en emploi saisonnier. Des ateliers individuels 

gratuits de fl ash coaching, conseil en orientation 

professionnelle, morphopsychologie, création 

de CV et optimisation de recherche d’emploi 

sont proposés pour accompagner au mieux et 

coacher si nécessaire les demandeurs d’emploi.

360° SOLUTION EMPLOI NOYER-DORÉ

Fin 2023, la Ville et ses partenaires ont conduit 

avec l’agence Art’ffranchi une action novatrice 

en faveur de treize habitants du quartier du 

Noyer-Doré. Objectif : développer la confi ance 

en soi et l'employabilité de jeunes, de femmes 

et d’hommes éloignés de l’emploi, grâce à des 

ateliers animés entre autres par un créateur de 

stand’up et une comédienne. Ce travail a permis 

à chacun de dépasser ses limites et de se sentir 

plus légitime lors d’un entretien d’embauche.

ACCOMPAGNEMENT

DÉDIÉ AU 11 ESPACE JEUNES

Le 11 aide les jeunes de 16 à 25 ans à faire des 

choix d’orientation professionnelle et aborder 

plus facilement leurs premières recherches 

d’emploi. Le 6 février, en partenariat avec les écoles 

antoniennes, la structure a organisé un forum 

 inter-collèges. Les élèves de 3e ont découvert des 

métiers au travers de témoignages de parents. 

La structure anime aussi les « mercredis de 

l’orientation », dont les prochaines éditions auront 

lieu le 27 mars et le 10 avril : accompagnement 

à l’élaboration de CV ou de lettre de motivation 

et simulations d’entretien sont dispensés 

gratuitement aux participants. Enfi n, les jeunes 

peuvent participer à des jobs dating où des offres 

d’emplois saisonniers leur sont présentées. 

Prochaines dates : du 23 au 27 avril.

Le stage m’a donné confi ance 
en moi, témoigne Hawa qui a participé 

à 360° Emploi. Je vais me diriger vers une 

formation pour devenir agent hospitalier. »

Emploi,
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La Ville porte une attention particulière aux personnes éloignées 
de l’emploi, à la réinsertion professionnelle et aux start-up qui démarrent 
leurs activités. Elle s’appuie sur des dispositifs nationaux, départementaux 
et associatifs pour assurer une offre d’emploi à chacun.

Et dynamise 
ses actions !

  Capter tous les publics, en apportant 

réellement  une solution à chacun : Ville 

se donne les moyens d'y parvenir. Elle met 

notamment à disposition des espaces 

ou des équipements pour les manifestations des 

acteurs locaux de l’emploi. Les bus de l’emploi 

et les bus de la création d’entreprise sont ainsi 

régulièrement installés à Antony. Équipés 

d’ordinateurs connectés, des agents d’accueil 

et des professionnels sont à bord pour accueillir 

les visiteurs et faciliter leur insertion à travers 

des aides à l’insertion, la formation, l’emploi 

mais aussi à l’information et la documentation. 

Les différentes salles municipales sont aussi 

utilisées pour accueillir des rencontres : la 

découverte des métiers de la sécurité par 

France Travail (ex Pôle Emploi), les Matchs Jobs 

de Vallée-Sud Emploi, etc.

FAVORISER LA RÉINSERTION

Le conseil de l’économie sociale et solidaire, 

initié par la Ville en avril 2022, regroupe 

activement les acteurs locaux de l’insertion. 

L’objectif est de connecter ces acteurs 

entre eux, ainsi qu’avec les institutions et les 

acteurs de la solidarité. Cela permettra de faire 

correspondre les besoins avec les opportunités 

du territoire et de développer des ateliers et des 

chantiers d’insertion.

SOUTENIR LES START-UP

La Ville collabore également avec le 

Département pour promouvoir ses petites 

entreprises. Plusieurs d’entre elles ont été 

récompensées grâce à des initiatives les 

mettant en avant, notamment Made in 92, 

un concours qui promeut et encourage 

l'entreprenariat. Ezymob, qui a développé 

une application pour guider les personnes en 

situation de handicap dans les transports, et 

Anaïs Fournial, créatrice de parfum sur-mesure, 

ont été lauréats de ce dispositif l'année dernière.

VALLÉE SUD EMPLOI (VSE)

Avec une antenne à Antony, ce guichet unique 

dispose de 24 conseillers dont la mission est 

de favoriser l’insertion professionnelle mais 

aussi sociale des personnes. Jeunes, apprentis, 

adultes, tous les publics sont accueillis et 

conseillés. VSE mobilise les employeurs publics 

et privés du territoire pour les mettre en lien 

avec les demandeurs d’emploi.

  Les matchs 
job de VSE

Suite de notre dossier 

EMPLOI P.20
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Regard sur

Cette créatrice de savon artisanal et solidaire a 
mis plusieurs années avant de se lancer. Pendant 
ses voyages, elle a été frappée par la précarité 
hygiénique des femmes. À son échelle, elle a 
voulu agir. Elle crée aujourd’hui des savons bio 
et abordables, en saponification à froid, dont une 
partie des recettes est reversée à des associations.

CHAQUE FEMME A 
DROIT À DES PRODUITS 
DE QUALITÉ DÈS 
QU’IL EST QUESTION 
D’HYGIÈNE INTIME. 
J’ESPÈRE SENSIBILISER 
À CETTE CAUSE.

Dans son atelier, Bakary transforme 
les bouteilles de vin et de champagne en 
bougies parfumées. Tout est réalisé par ses 
soins : la découpe du verre, le ponçage, la cire 
naturelle bio et végétale, le choix des parfums... 
« Un jour j’ai eu l’idée et j’ai foncé » s’amuse-t-il. 
La difficulté résulte dans la découpe du verre : 
« Au début je mettais 3 h pour une bougie mais 
maintenant seulement 2 h sont nécessaires. »

 yinbe_bougie 
yinbe.fr

Yinbé

  Jour2soleil
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Un nouveau tiers-lieu a éclos à Antony : une ruche d’artisans, métiers d’art et créateurs 
qui s’adresse aux particuliers et aux entreprises. Après la fermeture de la Padaf, espace 
partagé de travail et de création, la Ville a organisé la relocalisation d’un maximum 
de professionnels. Une partie a ainsi pu s’installer au 6 avenue François-Arago. Le lieu 
regroupe une quinzaine de structures dans des secteurs variés. Quelques rencontres.

La photo, pour moi, c'est un simple alibi 
pour rencontrer des gens, découvrir 
leur histoire et les immortaliser en 
un cliché. J’ai commencé très jeune 

et j’ai petit à petit affiné mes spécialités. 
Aujourd’hui, je propose des portraits pour 
les particuliers, les familles, les amis, mais 
aussi des images aériennes de drone et 
des plans d’aviation. Quand je fais des 
portraits, je m’intéresse à l’âme de la 
personne, je veux qu’en un simple regard, 
on comprenne à qui on a affaire. »

Jean-Michel Molina, photographe, jm-molina.com

Tulipe Park est une artiste franco-coréenne 

qui chante, réalise, monte, organise ses 
tournages et fait ses arrangements de 
composition musicale. À la ruche, elle occupe 

un atelier avec sa mère, Young Jin Park, une 

artiste plasticienne spécialisée en gravure 

et en peinture. Les deux femmes vivent entre  

la Corée et la France.
 YoungJinParkDuval  Lafleuralareal

Poésie coréenne
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Rémi Cierco fait de l’art avec 
tout ce qui traîne. Depuis vingt 
ans, ce plasticien, décorateur 
de spectacle et artiste 
peintre réalise des œuvres 
originales sur de multiples 
supports. « J’aime jouer 
avec les couleurs et mixer des 
personnages enfantins avec 
des traits qui mélangent le 
graffiti et la peinture. » Bois, 
matériaux de récupération, 
toile, planche de skate : ses 
créations n’ont aucune limite.

 remicierco 
remicierco.comA

R
T
IS
T
E

Depuis 11 ans, Ayoub (alias Youbix) est spécialisé 
dans le reportage pour les entreprises mais aussi 
les structures publiques. Réalisation, montage, 
production de gros projets, il connaît ! Son atelier 
à la Ruche bleue a changé sa manière de vivre : 
« quand on travaille de chez soi, les journées ne se 
terminent jamais, on ne décroche pas. Ici, 
je me nourris de tous les autres corps de métier 
pour imaginer des vidéos et découvrir leurs 
univers. »

Youbix.fr 
contact@youbix.fr

Vous 
cherchez un 

spécialiste 
de la vidéo ?
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Studio Jean-Louis Noël, artiste plasticien 
spécialisé en carton-pierre.

« J’ai découvert le carton-pierre lors d’un stage 
chez un doreur en 2016. Quand on fait de la 
restauration, on essaye de réutiliser tous les 

matériaux de l’époque pour une reproduction presque 
à l’identique. Avant, le carton-pierre servait à imiter 
la pierre pour faire des ornements de moulures ou 
décors de plafond. En l’observant de plus près, j’ai 
voulu lui donner une vraie valeur, plutôt qu’un objectif 
de substitut. J’aime la rigueur et la concentration qui 
sont nécessaires pour le travailler. Avec un ami, nous 
nous sommes lancés il y a trois ans dans la création 
de mobilier et de décoration en carton-pierre. Il a fallu 
développer des couleurs, puisque le matériau est blanc. 
Il n’y avait pas beaucoup de recherche sur le sujet, 
alors on a deviné par nous-mêmes. Nous sommes 
fiers d’exposer à la 7e édition de la Design Week de 
Milan du 18 au 23 avril 2024. »

Réutiliser des matériaux est stim
ulant.
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Nucia Mango est professeur de piano, 
musicothérapeute et coach pour la prise de parole en 
public. Dans son atelier, elle profite de l’apprentissage 
du piano pour aider ses élèves à se détendre, devenir 

autonome, prendre soin d’eux et se sociabiliser. 
« C’est un instrument rassembleur, dans lequel 

beaucoup d’enfants et d’adultes peuvent s’épanouir. La 
musique peut guérir les maux. »

71concept 
nucciamango@gmail.com 

06 76 90 82 54

MÉLANGER 
L’ART ET 
LE SOIN

M
us

ic
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Joeffrey a tout plaqué pour devenir luthier. 
Cet ancien prof mais surtout musicien depuis 
35 ans a toujours aimé bricoler, réparer, 
démonter et comprendre le fonctionnement des 
instruments. Aujourd’hui, il en a fait son métier 
puisqu’il est spécialisé dans les instruments à 
vent (flûte, clarinette, saxophone...). « Ce grand 
atelier me permet d’étaler tout mon bazar », 
s’amuse-t-il.

06 23 77 13 20 
ateliercontrechant.fr

Après la fermeture de la Padaf, Nicolas et Manu se sont 
réunis en association pour perpétuer l’effervescence 
de création qui en résultait. « Gérer ce collectif nous 
prend du temps, mais cela nous tient à cœur quand on 
voit que les artistes se nourrissent les uns des autres », 
indique Nicolas, trésorier de l’association et spécialisé 
dans la création et l’entretien de jardin. 
« Le but est de promouvoir les artistes Made 
in Antony dans un seul et même lieu », conclut 
Manu, président de l’association et photographe 
d’événements familiaux autour de la maternité 
(femmes enceintes, naissances...) et des entreprises.

Paysagiste 
Jardins-evolution.fr

Photographe 
Masettingup.com 
creativart-studio.fr

Comment 
est née  

la Ruche 
bleue ?

ATELIER
CONTRECHANT

Retrouvez 
la ruche bleue :
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Orientations 
budgétaires pour 2024
Dans les deux mois précédant le vote du budget, 
un débat doit avoir lieu au Conseil Municipal sur les 
orientations budgétaires. Situation financière de la 
commune, état de son endettement, dépenses liées 
au personnel communal et évolutions attendues dans 
les différents domaines de l’action municipale ont été 
discutés. Le budget primitif sera présenté au vote au 
prochain conseil le jeudi 4 avril 2024.

dédiés à la transition 
écologique en 2023
La Ville poursuit sa politique volontaire contre le 
réchauffement climatique à travers plusieurs actions 
ambitieuses, détaillées dans un rapport présenté au 
précédent Conseil Municipal. Désimperméabilisation 
des cours d'école, rénovation thermique des 
bâtiments municipaux, encouragement des mobilités 
durables, mais aussi restauration scolaire plus 
vertueuse : l’année 2023 a été marquée par de 
nombreux chantiers en faveur de l’environnement 
et du développement durable. Des orientations 
qui vont se poursuivre en 2024.

7millions € 
Conseil municipal

DÉLIBÉRATIONS DU 08 FÉVRIER 2024  

PROCHAIN CONSEIL MUNICIPAL LE 4 AVRIL À 20 H
Compte rendu sur ville-antony.fr

Ce document élaboré 
en concertation avec 
Vallée Sud – Grand Paris 
est destiné à remplacer 
notre PLU. Il édicte de 
nouvelles règles afin de 
contrôler la densification 
urbaine et de préserver 
les espaces verts et le 
patrimoine architectural 
d'Antony. Le Conseil 
Municipal a rendu un 
avis favorable à ce 
projet, en soulignant 

toutefois l’intérêt de 
conserver la destination 
économique du quartier 
de la Croix de Berny en 
limitant la possibilité 
de transformer des 
bureaux en logements. 
Le PLUI sera soumis à 
enquête publique entre 
mai et juin 2024.

POUR — 41 
CONTRE — 07 
ABSTENTION — 01

Un nouveau PLUI
Chaque année, la Ville 
présente la synthèse 
de ses actions en 
faveur de l’égalité 
entre les femmes et les 
hommes. Ce rapport 
revient sur les actions 
menées en interne 
pour favoriser l’égalité 
professionnelle des 
agents municipaux, mais 
aussi sur les campagnes 
de prévention et les 

dispositifs mis en place 
pour les Antoniens 
et les Antoniennes, 
notamment dans le cadre 
des journées du 8 mars 
(Journée Internationale 
des Droits des Femmes) 
et du 25 novembre 
(Journée Internationale 
de Lutte contre les 
violences faites aux 
femmes).

Égalité entre les 
femmes et les hommes

LE RAPPORT DÉVELOPPEMENT 
DURABLE ET LE RAPPORT 
ÉGALITÉ FEMMES - HOMMES 
SONT CONSULTABLES EN 
INTÉGRALITÉ SUR 
VILLE-ANTONY.FR
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La Ville a dédié son dernier forum de l'emploi 
au handicap. Elle pratique aussi des journées 
d'intégration dans ses propres services.

Concilier emploi 
et handicap

  LES DUODAYS

Depuis quelques années, la Ville participe aux 

Duodays. Ce dispositif consiste en l’intégration 

d’une personne en situation de handicap 

pendant une journée en milieu ordinaire, en 

entreprise ou en collectivité. Les employeurs 

découvrent ainsi les atouts et les qualités 

professionnelles de ces collaborateurs 

d’un jour, tout en leur offrant l’opportunité 

de découvrir un environnement de travail 

et de déjouer certains préjugés. Une jeune 

Antonienne a pu effectuer, par exemple, un 

duoday à la Résidence autonomie Renaître : 

l’accueil, le service de midi, l’animation de jeux, 

le ménage... La journée lui a permis d'approcher 

plusieurs métiers.

ACCOMPAGNER VERS L’AUTONOMIE

Les structures et services municipaux sont de 

plus en plus sollicités pour des demandes de 

stage de personnes en situation de handicap. 

La dégradation de la situation économique 

semble avoir encore plus compliqué 

leurs recherches d'emploi. Le service 

de coordination handicap a travaillé en 

conséquence sur l’accès à l’emploi : le cinéma 

Le Sélect, les crèches antoniennes et d’autres 

structures municipales accueillent ainsi de 

jeunes stagiaires. Camille, 22 ans, qui souffre 

de troubles complexes du langage, travaille 

dans une structure de la Ville depuis deux ans. 

« Une fois par semaine, elle aide les agents de 

restauration à mettre le couvert, confectionner 

les plats, faire le service et débarrasser la 

vaisselle », détaille sa mère. En formation le 

reste de la semaine au Tremplin, un centre 

de formation, la jeune femme s’épanouit et 

apprend beaucoup. « Elle est devenue plus 

autonome et plus entreprenante, souligne 

son père. On voit qu’elle adore rencontrer du 

monde, se sentir utile. Une vraie relation s’est 

créée entre les seniors et elle. »

Le dispositif DuoDay est également 
ouvert à toutes les structures 
publiques comme privées ! N'hésitez 
pas à le faire savoir au sein de votre 
entreprise !

Camille réalise son rêve 
une fois par semaine. » 
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Pour l’année 2023, la ville a totalisé 959 créations d'entreprise 
(commerces, PME et grandes entreprises). Ce chiffre témoigne 
du grand dynamisme de l’économie locale. Petit florilège de nouveaux 
commerces antoniens ouverts récemment.

Ils s’installent à Antony

MAIL BOXES : À L’ÉCOUTE DE VOTRE BESOIN

Il y a quelques mois, l’agence de Jean-Philippe 

Mahieux, spécialisée en expédition de colis vers 

la France et l’International, a ouvert ses portes à 

Antony. Accompagné de son équipe, le gérant de 

ce nouvel établissement dédié à la logistique pour 

particuliers et professionnels propose à ses clients 

des services d’emballage sur mesure pour des 

envois sécurisés, avec de nombreuses solutions 

selon les destinations. « Habitant Antony depuis 

2017, j’avais à cœur d’avoir un commerce ici, détaille 

Jean-Philippe. Commercial pendant dix ans, je me 

suis reconverti pour ouvrir ma propre entreprise. » 

Impliqué dans la vie locale, l’entrepreneur fait partie 

d’un réseau d’entreprises, BNI Sphère Antony, qui 

se réunit tous les jeudis matin pour échanger sur 

les défis à relever, leurs projets et leurs difficultés. 

« Nous collaborons tous ensemble pour proposer 

le meilleur aux Antoniens » conclut-il. 

GIOVA : UN BOUT D'ITALIE

Un nouvelle épicerie italienne a ouvert

à Antony, rue de l'Église. Spécialisée dans la pizza et la 

street-food napolitaine, elle est tenue par Giovanni et son 

équipe, tous originaires de Mignano Monte Longo, petite 

commune italienne à côté de Naples. « J'ai de la famille qui 

habite à Antony, explique le gérant. On cherchait à s'installer 

en France et cette ville ressemble beaucoup à notre petit 

village, avec sa place et son église. » Les produits sont livrés 

directement d'Italie chaque semaine. « Notre entreprise date 

de mon arrière-grand-père. Nous perpétuons une tradition en 

amenant un bout d'Italie aux Antoniens. »

5, rue de l'Église

Mar au sam 11h15-14h30 et 18h15-22h30

giova.fr

 giova

01 42 37 21 38

GEOX : UNE AFFAIRE FAMILIALE

L’enseigne de chaussures Geox a ouvert une boutique 

en lieu et place de l’ancienne librairie Inkipit. Dans des 

locaux entièrement refaits à neuf, les clients découvrent 

tout un ensemble de modèles de chaussures, mais 

aussi d’accessoires comme des sacs, des ceintures 

et des portefeuilles. « Avec mon père, nous nous 

sommes lancés dans l’entreprenariat en saisissant 

cette opportunité, indique Wassim. La période des 

fêtes a servi d’accélérateur. » 

57, avenue Aristide-Briand

Lun – 15 h-19 h 

Mar au sam – 10 h-13 h 30 / 15 h-19 h 

Dim – 10 h-13 h 

01 42 37 21 57

27, avenue Léon-Jouhaux

Lun - 14h-19h 

Mar au ven - 9h-12h30 et 14h-19h

01 56 45 25 58

mbe3167@mbefrance.fr

 @mbe3167antony
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La Ville a commandé un diagnostic phytosanitaire et de sécurité de l’ensemble des arbres du parc 
Heller et de l’Espace naturel des Godets afi n d’évaluer leur état de santé, leur potentiel d’accueil de 
la diversité biologique et leur éventuelle dangerosité. 105 arbres ont fait l’objet d’une préconisation. 

Patrimoine arboré du  parc Heller :
une gestion raisonnée
validée par les experts

  Le cabinet d’experts arboricoles 

indépendant Silvavenir a rendu son 

diagnostic en janvier dernier. L’étude 

botanique a relevé que 96 % des arbres 

n’ont subi aucune taille ou seulement 

des tailles modérées : « Ce type de 

gestion est en parfaite adéquation avec 

l’environnement des arbres et permet 

à terme de limiter les problématiques 

sanitaires et  mécaniques. »  Silvavenir 

encourage donc la ville d’Antony à 

poursuivre la gestion des arbres dans 

ce sens. L’expert forestier Bruno Mayeux, 

également expert judiciaire près la Cour 

d’Appel de Paris, précise : « Les gros 

arbres de diamètre supérieur ou égal à 

73 cm (8 % du patrimoine) participent au 

patrimoine paysager, écologique et naturel 

de la ville et il convient de les préserver 

autant que  possible. »

DES SOINS ET DES COUPES NÉCESSAIRES

Aucun problème sanitaire d’importance 

n’a été relevé. Cependant, le rapport 

préconise des interventions : tailles, 

entretien, examens complémentaires, 

soins particuliers mais aussi des 

NATURE ET PÉRIMÈTRE DE L’ÉTUDE

Expertise biomécanique, réalisée en décembre 2023, 

qui consiste pour chaque arbre en un diagnostic 

visuel et en une opération de perçage pour le sonder 

entièrement. Dans les secteurs boisés naturellement, 

seuls les sujets de diamètre supérieur à 20 cm ont été 

étudiés : soit 1 469 arbres.

abattages, lorsque l’arbre présente 

des problématiques d’ordres sanitaire, 

physiologique, mécanique. 38 sujets sont 

concernés (2,5 % du total expertisé). Il est 

à noter que beaucoup d’arbres porteurs 

de différents pathogènes (champignons) 

sont maintenus avec préconisation de 

soins et d’examens complémentaires. 

L’abattage est bien toujours la dernière 

solution envisagée faute de meilleure 

réponse, afi n de garantir la sécurité 

des personnes.

RESPECTER LES PÉRIODES DE 

NIDIFICATION

105 interventions au total sont à 

effectuer et ont dû commencer mi-

février pour respecter la période de 

nidifi cation (mi-mars). En particulier, 

23 premiers arbres auront été retirés 

avant mi-mars, afi n de ne pas gêner 

la reproduction des oiseaux. Les 

traitements restants devraient être 

réalisés avant mi-mars 2025 et au plus 

tard avant mi-mars 2026. Le diagnostic 

inclut par ailleurs un programme 

de suivi des arbres échelonné de 

décembre 2024 à décembre 2028.

  Le petit plus !
71 essences distinctes 

ont été relevées sur les 

deux sites : principalement 

l’Érable plane (16 % du 

patrimoine), l’Érable 

sycomore (9 %), le Frêne 

commun (9 %). 41 essences 

sont représentées par moins 

de 10 individus (7 % du 

patrimoine). 

 Étude complète :

silvavenir.fr
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Pour engager les élèves à (re)pratiquer une activité physique régulière, 
accessible à tous, d'une façon journalière et pérenne, l’Institution
Sainte-Marie a décidé de recréer le parcours de la fl amme olympique.

Marcher vers Paris 2024

  En octobre 2023, un groupe d’élèves 

et d’adultes de l’Institution Sainte-Marie a 

lancé une initiative originale : l’opération 

« Marchons ensemble ». Objectif ? Profi ter 

des  J.O. de Paris 2024 pour inciter à marcher 

et en faire un plaisir. Ils proposent aux élèves, 

professeurs, personnels et parents d’élèves de 

l’établissement de marcher régulièrement tout 

en comptabilisant chacun leurs pas effectués 

et en les additionnant à l’aide de podomètres 

(D-marche® ). « Le nombre de pas de chaque 

participant est comptabilisé sur une plateforme 

en ligne afi n de retracer le circuit de la fl amme 

olympique des premiers jeux d’Athènes à nos 

jours », explique Mme Soullié, professeur d’EPS 

à l’origine du projet.

UN SUCCÈS COLLECTIF

Cette expérience rencontre un franc succès 

avec près de 1 700 inscrits et environ 

385 093 kilomètres parcourus. Elle est le fruit 

d’un véritable élan collaboratif. Les professeurs 

ont distribué aux collégiens des podomètres 

et recensent les pas des collégiens. Mattéo, 

Yoann, Soren et Cassandre, quatre élèves 

de terminale, ont créé la plateforme internet, 

le logo et la mascotte du projet : « On a 

développé des compétences et surtout appris 

en équipe. Maintenant on travaille sur une 

application mobile, pour que les lycéens s’en 

Le petit plus !

Avec la Fondation 

Marianiste, l’ensemble 

des bénéfi ces récoltés lors 

de cette opération sera 

reversé à la Fédération 

Française du Sport Adapté, 

qui promeut la pratique 

des activités physiques et 

sportives des personnes 

en situation de handicap. 

Vous souhaitez
soutenir ce projet ? 

emparent davantage. » Les élèves de la 

5e11 participent quant à eux à l’élaboration 

du planisphère dans le hall de l’Institution. 

« Au début on a commencé par les villes des 

J.O. d’été, explique Diane. On a tellement 

marché qu’on a continué avec les villes des 

J.O. d’hiver. Prochain  objectif : la lune ! »

Aucune notion de compétition entre les 

élèves. L’important est de se motiver à 

marcher en entraînant les autres avec soi. 

Dans la classe des 6e10, Mme Cervi récolte 

tous les mercredis les pas de ses élèves à 

l'aide de podomètres. « Avant j’arrivais en 

voiture, mais j’ai demandé à mes parents de 

venir à pied pour avoir plus de pas, » confi e 

Sixtine. « Avant on n’était pas beaucoup, et 

puis plus on avançait sur la carte, plus on 

demandait aux autres de nous rejoindre 

pour atteindre les villes plus vite », s’amuse 

Andreas. Un projet qui réussit à intégrer la 

marche dans le quotidien des enfants.

  La 5e11 met à jour le planisphère qui transforme les pas en destination.  

  Mme Cervi et la 6e10. 
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Partager des repas durables, participatifs et à prix libre, pour tisser 
des relations de qualité fondées sur la confiance et l’inclusion. 
Ce projet antonien prend déjà corps avec des rendez-vous éphémères.

Les rencontres 
des Petites Cantines

  Dans cette cantine de quartier, tout le monde 

met la main à la pâte, dès 9 h 30 si on peut, de la 

préparation du repas au ménage, en passant par la 

vaisselle. Le principe ? Cuisiner ensemble ou juste 

partager un repas, en souhaitant bien manger et 

créer des liens sociaux. Les convives profitent d'un 

climat d’entraide et sans jugement. « Aux Petites 

Cantines, on s’affranchit de la notion aidants 

vs aidés, précise Hélène Courtois, porteuse du 

projet à Antony avec Maïté Mougin. Chacun est 

un convive ! Le prix libre, c’est pour permettre 

des rencontres qu’on n’aurait jamais faites. » Le 

coût de revient du repas est annoncé en toute 

transparence. Chacun donne ce qu’il veut, ce qu’il 

peut. L’argent n’est pas un frein mais un vecteur de 

solidarité.

UN PROJET SOLIDAIRE 

SOUTENU PAR LA VILLE

Colette remercie vivement l'équipe organisatrice 

de la cantine éphémère du 9 janvier dernier. 

« J'avais des appréhensions car j'ai un régime 

alimentaire strict pour des raisons de santé. 

J'ai eu la grande joie d'avoir vraiment ce qu'il me 

fallait. Un bon moment d'échange qui fait beaucoup 

de bien quand on vit seule. »

Des partenaires sont déjà des fidèles des Petites 

Cantines comme Ma P'tite Échoppe ou le théâtre 

Firmin Gémier / Patrick Devedjian qui les accueille 

régulièrement dans ses murs… La Ville soutient 

également le projet : un local municipal a été 

identifié dans le quartier Jean-Zay pour accueillir 

l'association. Elle va l’aménager entièrement 

aux normes du concept, grâce à une cuisine 

ouverte sur l’espace de restauration, et continue 

à rechercher des fonds. Elle a déjà rassemblé 

2/3 du budget d’investissement. D’ores et déjà 

25 bénévoles et 200 adhérents vous attendent 

pour de belles rencontres.

leparvissolidaire.org

  Le petit plus 
Sélectionné parmi les neuf candidats du concours « Le 

Parvis Solidaire » sur trente associations candidates, 

le projet des Petites Cantines d'Antony participe à une 

grande soirée de levée de dons le 11 mars au CNIT La 

Défense... L'association aura 4 minutes pour se présenter 

devant un parterre d’entreprises, de mécènes et de 

particuliers, et les convaincre. Adhérez et/ou donnez : 

antony.lespetitescantines.org (dons défiscalisés)
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Des repas délicieux dans 
une ambiance amicale. » 

François, un convive.
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Un atelier de cuisine
intergénérationnel

  La cuisine de la Maison des Ans Toniques est 

en effervescence. Derrière leur plan de travail, 

huit seniors adhérents et huit enfants du centre 

municipal de loisirs Ferdinand-Buisson revêtent 

leur toque et leur tablier en attendant les premières 

consignes du chef Olivier Chaput. Au programme : 

gâteaux spritz et cheesecake. « J’ai choisi 

des recettes simples, pour qu’ils puissent 

les reproduire chez eux avec leurs parents », 

indique Olivier. L’atelier a été organisé par la société 

Scolarest, mandatée par la Ville pour la gestion 

de sa restauration scolaire et seniors.

CONNAÎTRE L’ORIGINE DES PRODUITS

Avant de passer à l’action, quelques règles 

d’hygiène et de sécurité. Olivier explique aux 

participants les différents ustensiles qu’ils vont 

utiliser et la manière de s’en servir. Le chef est 

spécialisé depuis 20 ans dans la cuisine pour 

enfants : « Nous avons un rôle de transmission à 

jouer auprès des jeunes générations, explique-t-il. 

J’anime ces ateliers pour leur apprendre des 

techniques de cuisine, leur faire découvrir les 

aliments et les produits, mais aussi leur faire aimer 

les bonnes choses. » Enfants et seniors sont 

répartis par binôme pour réaliser leurs recettes. 

On transforme un beurre en pommade, on casse 

des œufs, on apprend à doser les quantités. 

« Attention à ne pas mettre trop de sucre », 

prévient Arlette, 76 ans. « Oui mais c’est trop bon 

quand c’est sucré ! » lui répond Alexandre, 10 ans.

UN APPRENTISSAGE PARTAGÉ

Pendant deux heures, les apprentis cuisiniers 

tamisent, mélangent, écrèment, pèsent, étalent... 

Chaque senior est appliqué à lire la recette, à aider 

dans les tâches compliquées et à participer à cet 

échange singulier. « On s’apprend mutuellement 

des choses, s’amuse Maryse. Les petits posent 

des questions très pertinentes, qui ne nous 

viendraient même pas à l’esprit ! Vous saviez 

pourquoi ces bols s’appelaient des culs-de-poule 

vous ? » Finalement, la journée se termine autour 

d’une dégustation de leurs réalisations. Certains 

ont mis plus de beurre, d’autres plus de fruits... 

« L’important dans la cuisine, c’est le partage 

sans oublier la gourmandise ! » conclut Olivier.

Maison des Ans 
Toniques 
23/25, villa Domas 

01 40 96 73 39 

Olivierchaput.com

Le prestataire Scolarest a organisé en partenariat 
avec la Ville un atelier de cuisine rassemblant 
huit seniors et huit enfants de 10 et 11 ans. Le but? 
Leur faire découvrir les coulisses de la cuisine 
et de la réalisation de leur repas.

Nous avons 

un rôle de 
transmission. »
Olivier Chaput.
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À l’occasion du 8 mars, journée internationale des 
droits des femmes, mais aussi des Jeux Olympiques 
de Paris 2024, la Ville met à l’honneur à travers 
une campagne de communication sept sportives 
antoniennes qui représentent le mouvement sportif 
antonien : Malika, Stéphanie, Johanna, Mélanie, 
Agathe, Sarah et Violette. Chacune témoigne 
d’une vision de la femme, par son parcours, ses choix 
et ses implications dans le sport. 

Le sport au féminin

  À Antony, les femmes sont moins 

présentes dans les associations sportives : 

on en compte 40 % chez les moins de 18 ans 

et seulement 36 % chez les plus de 18 ans. De 

même, cette faible proportion de jeunes fi lles 

se remarque davantage dans les sports dits 

«  masculins » comme le judo, le rugby ou le 

tennis*. « Nous avons souhaité mettre en avant 

des éducatrices, des présidentes de club, 

des athlètes de haut niveau pour montrer aux 

jeunes fi lles que rien n’est impossible pour elles, 

explique Patrick Reynier, conseiller municipal 

délégué aux sports. Il faut qu’elles s’identifi ent à 

ces modèles inspirants. » Aujourd’hui, les clubs 

s’appliquent davantage à féminiser leur bureau 

et leurs adhérents, comme Antony Metro 92 qui 

a ouvert une section féminine de rugby. « Je ne 

me pose pas la question si je fais un sport de 

garçon ou non, indique Johanna, capitaine des 

AMazones et participante de la campagne du 

8 mars. Je fais un sport que j’aime, dans lequel 

je m’épanouis et qui m’aide à me défouler. 

J’ai beaucoup évolué grâce au rugby. »

Mars24.indd   4Mars24.indd   4 19/02/2024   12:1419/02/2024   12:14

CRÉER UN ENVIRONNEMENT BIENVEILLANT

Afi n de garantir un environnement où tous, 

hommes et femmes, fi lles et garçons, 

se sentent en sécurité, la Ville a noué un 

partenariat avec une association d’utilité 

publique, Colosse aux pieds d’argile. « Nous 

agissons depuis plusieurs années en 

sensibilisant les clubs sur les dérives sexuelles, 

les violences et les bizutages qui entachent 

les si belles valeurs du sport, confi e Stéphanie 

Schlienger, maire adjointe en charge de l’égalité 

entre les femmes et les hommes. La prévention 

est essentielle pour lever le tabou et briser 

l'omerta. Il en va de l'avenir de nos enfants et 

des adultes qu'ils deviendront. » 

Par sa campagne de communication citoyenne, 

la Ville incite toutes les femmes à s’investir là où 

on ne les attend pas forcément, à égalité avec 

les hommes dans la pratique sportive comme 

dans l’encadrement.

* selon les chiffres de l'EMS 2022/2023

Découvrez
la campagne sur

 antony.92160
du 4 au 10 mars

au féminin

Johanna
CAPITAINE

DES AMAZONES

DES droits DES

Femmes
J O U R N É E  I N T E R N A T I O N A L E

E N  M A R S ,  E L L E S  E N  P A R L E N T  S U R

Être son propre moteur 
pour se dépasser.

D
ire

ct
io

n 
de

 la
 c

om
m

un
ic

at
io

n 
0

2/
20

24

  Patrick Reynier, conseiller municipal délégué aux 
sports, Stéphanie Schlienger, maire adjointe en 
charge de l'égalité entre les femmes et les hommes, 
et Hélène Renault-Chemin, représentante du 
Colosse aux pieds d'argile.
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La fibre
COMMENT ÇA MARCHE ?

Antony a la chance d’avoir une bonne couverture fibre (98 % du territoire), 
et, pour la plupart des habitants abonnés, aucun problème n’est à signaler. 

Néanmoins, la multiplicité des intervenants peut amener à des dysfonctionnements 
principalement en zone pavillonnaire.

Qui gère le déploiement 
de la fibre ?
L’opérateur d’infrastructure (OI) déploie le réseau 

fibre jusqu'aux points de mutualisation (armoires) 

et boîtiers de raccordement. À Antony, en zone 

pavillonnaire, il n'existe que deux OI : XP Fibre 

et Orange. Ensuite les opérateurs commerciaux, 

auprès desquels les Antoniens souscrivent 

leur contrat, interviennent librement dans les 

armoires et boîtiers pour raccorder les clients. 

Or, ces interventions indépendantes, parfois 

réalisées par des sous-traitants qui n’ont ni les 

compétences ni la rigueur requise, entraînent 

une dégradation progressive des armoires et 

boîtiers de raccordement. Cet effet est renforcé 

en zone pavillonnaire où ils se trouvent dans 

le domaine public.

XpFibre réalise actuellement 

des travaux conséquents pour 

remettre à niveau plusieurs 

armoires, notamment rue Adolphe-

Pajeaud, avenue François-Molé 

et Fernand-Fenzy. Toutes les pannes 

et coupures en cours seront 

réparées, mais les nouvelles 

commercialisations seront en pause 

pendant la durée des travaux.

— XpFibre — Orange

En cas de panne ou difficulté avec l’installation 

fibre, votre opérateur commercial est votre contact 

privilégié : rapprochez-vous de son service client 

afin d’effectuer un premier diagnostic en ligne. Les OI 

seront contactés par votre opérateur si nécessaire.

Que faire en cas de problème ?
En cas de dégradation d’une armoire de rue ou d'une chambre souterraine, 

signalez-le directement à XpFibre ou Orange 

(l’opérateur est indiqué sur l’équipement) :

Quel est le rôle de la Ville ?
De plus en plus d’Antoniens sont ainsi victimes 

du mauvais état de ces équipements et subissent 

des pannes de fibre. Certains attendent une solution 

venant de la Ville. Or, parce qu'Antony est 

classé en Zone Très Dense, l'OI contractualise 

directement avec les OC : il s'agit donc d'une 

relation entre entreprises privées dans laquelle 

la Ville n'a aucune capacité d'action. La Mairie 

est néanmoins consciente des difficultés de ses 

habitants et ne reste pas inactive : alerte de l’Arcep 

(autorité régulatrice) via tous les moyens à sa 

disposition, vœux votés en Conseil Municipal en 

mai 2021 et en février 2024, échanges de courriers, 

interventions dans différentes assemblées, etc. 

Elle étudie également la mise en place d'ici fin 2024 

d’un dispositif de vidéoprotection des armoires 

sur lesquelles elle reçoit le plus de signalements. 

Malgré cela, ni le régulateur, ni le Gouvernement 

ne sont en mesure aujourd’hui d’apporter une 

réponse à la hauteur des enjeux.
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"LES FEMMES SONT 
DES BATTANTES, 
IL SUFFIT JUSTE 

QU'ELLES Y CROIENT."
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"LES FEMMES SONT 
DES BATTANTES, 
IL SUFFIT JUSTE 

QU'ELLES Y CROIENT."
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Vous ne savez pas quoi faire ce mois-ci ? 
Pas de panique ! La Ville vous a concocté un riche 
programme dont voici quelques animations à la loupe. 
Pour encore plus d'idées sorties, rendez-vous dans 
l’agenda détachable au centre de votre magazine.

Suivez le guide!

La culture 
nippone en 
trois temps forts

LES ATELIERS MANUELS
Le voyage se poursuit par des animations tout 
au long de la semaine. Le 23 mars, le mangaka 
Serymaru propose de réaliser votre portrait façon 
manga ; Kaori Ishida vous guide dans la confection 
d’origamis, cet art du pliage de papier ; le club 
de Go d’Antony anime une initiation au jeu de go, 
et une sortie est organisée à la Maison de la 
Culture du Japon pour vivre une cérémonie du 
thé, rituel très codifi é au pays du soleil levant. 
Le 24 mars, vivez votre propre aventure dans 
un univers inspiré des fi lms de Miyazaki avec un jeu 
de rôle, ou confectionnez votre propre éventail 
avec l’association Voyages d’encre. Le 27 mars, 
les ateliers de création de papier se poursuivent 
avec des origamis, des kokeishi (poupée japonaise), 
des maneki neko (petit chat porte-bonheur).

LES CONTES
Découvrir le Japon par la lecture. 
Le 23 mars, Céline Murcier, spécialiste 
du conte et directrice littéraire 
de la collection À petits Petons, fera 
découvrir aux enfants de 18 mois à 3 ans 
le théâtre japonais par des petites 
histoires, des comptines et des chansons 
thématisées. Le 27 mars, le conteur 
Stéphane Ferrandez animera une 
balade contée avec le livre intitulé Dans 
la forêt du mont Kurama. Les participants 
déambuleront en kimono dans les allées 
de la médiathèque, accompagnés par 
des histoires traditionnelles japonaises. 
Enfi n, ce même jour, ambiance japonaise 
complète avec des lectures de kamishibai, 
de contes et d’albums, ainsi qu’un atelier 
de koinobori, des cerfs-volants en 
forme de carpes Koï.

LES RENCONTRES
Des spectacles, des journées à thème et des 
expositions en présence d’artistes ponctuent 
également ce temps fort. D’abord le 22 mars, 
avec la pièce Certaines n’avaient jamais vu la 
mer, une adaptation du roman de Julie Otsuka 
par deux comédiennes de « la compagnie du 
Chameau ». Ensuite, et jusqu’au 12 avril, vous 
pourrez profi ter d’une exposition de Kotimi, 
artiste antonienne reconnue dans l’édition 
pour enfants, qui présente des planches 
originales de ses albums. Une rencontre 
et une dédicace sont prévues le 24 mars. 
Enfi n, le 27 mars, c’est journée déguisée : 
venez en personnages cultes ou en habits 
traditionnels nippons !

Programme complet
mediatheques_antony

mediatheque.ville-antony.fr

médiathèqueAnne-Fontaine

médiathèque

Arthur-Rimbaud
22 mars

au 13 avril



su
iv

ez
 le

 g
ui

de
36 

Antony va vivre au rythme de la 
guitare et accueillir des virtuoses 
du monde entier. Ce sera l'occasion 
de découvrir une grande diversité 
musicale, entre réinterprétations 
de classiques et inspirations 
populaires. Créé par la Ville en 
1993, cet événement est avant tout 
un moment de partage entre les 
guitaristes et le public.

Au programme le 21 mars, une star 
du flamenco libre et radical : 
Rocio Molina ! Pour sa composition 
Al Fondo riela, il s’entoure de 
Yerai Cortès et Eduardo Trassierra, 
deux maîtres de la guitare espagnole. 
Danse, claquettes, musique, costume 
et chant se mêlent pour offrir 
un spectacle unique.

Ces rencontres intègrent le fameux 
concours international de guitare. 
Des musiciens du monde entier 
interprètent un programme de 
leur choix, et une œuvre écrite 
spécialement pour le concours 
par Leticia Armijo : Los Jardines 
de Sabatini. Deux gagnants seront 
distingués par le prix du jury 
et le prix du public.

Les familles qui souhaitent héberger 
gratuitement un candidat au 
concours sont les bienvenues. 
Infos :  au 01 40 96 72 82.

À la rencontre des guitares

De nombreuses courses sont 
proposées pour petits et grands, 
amateurs ou sportifs aguerris. 
Le semi-marathon est placé sous 
le signe de la convivialité, avec 
de nombreuses animations, un 
village des partenaires, et, bien sûr, 
des supporters motivés répartis 
sur tout le parcours.

Toutes les courses auront lieu 
le dimanche : course familles, 
petites foulées, 21 km. Nouveauté 
cette année, le 5,5 km est 
remplacé par un 5 km mesuré 
officiellement. Comme le 21 km, 
il est ainsi labellisé par la FFA et 
devient une course qualifiante pour 
des championnats de sprint court.

Dans la continuité de l'édition 
2023, l'événement intègre 
les problématiques du 
développement durable et du zéro-
déchet dans son organisation ! 
Dossards réutilisables à récupérer 
sur place et à restituer à la fin 
de la course, médailles en bois, 
trophées produits localement et 
distribution d'une éco-cup pour 
le ravitaillement d'arrivée au 
lieu des bouteilles en plastique... 
La Recyclerie Sportive mettra 
aussi à disposition une écobox 
sur place, pour collecter les 
petits équipements sportifs que 
vous n'utilisez plus.

Rencontres internationales de la guitare

20 au 24 

mars

Théâtre Firmin-Gémier 

Patrick-Devedjian
Espace 

Vasarely

Programme complet ici

Le Semi approche

Semi-marathon
24 mars

Stade 

Georges-Suant
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Rencontre autour de 
la santé mentale

Une première table ronde visera à mieux connaître 
l’organisation du secteur psychiatrique sur le 
territoire, à travers différents aspects. Une deuxième 
table ronde identifiera l’importance du repérage 
et du soutien au repérage. Cet événement est le 
résultat d’une réflexion des partenaires du Conseil 
Local en Santé Mentale de la Ville d’Antony autour 
de l’organisation des soins psychiatriques sur le 
territoire.

19 h-21 h | Espace Vasarely | Place des Anciens Combattants 

d'Afrique du Nord | inscriptions à 

sante_mentale@ville-antony.fr

19 
mars 
→

Contes et danses du monde
Envie de voyager ? Petits et grands sont invités 
à écouter et se laisser transporter à travers divers 
contes racontés par des habitants en français, 
dans une langue étrangère ou les deux lors 
d’une scène ouverte. Ensuite, venez participer 
ou simplement regarder un spectacle de danse 
inédit avec l’association Ligne2Mire. Un goûter 
partagé clôturera l'événement. Vous ne serez pas 
déçus du voyage ! À l’initiative des parents d’élèves 
de la FCPE Noyer-Doré.

14 h – 18 h | Centre culturel Ousmane-Sy | 4, boulevard des 

Pyrénées |   ccousmanesy |  ligne.2.mire

23 
mars 
→

Voyage à Berlin-Reinickendorf
La commission de Jumelage organise pour les 
Antoniens adultes un voyage à Berlin-Reinickendorf 
du jeudi 13 au lundi 17 juin 2024. Renseignements et 
pré-inscription (dans la limite des places disponibles) 
au 01 42 37 55 73.

13 
au 17 
juin 
→

Ne ratez pas les prochains 

événements ! Rendez-vous dans 

l’agenda détachable au centre de  

votre magazine.

Semi-marathon

Faites de la musique
Vous souhaitez participer à la fête de la musique à 
Antony ? Vous êtes chanteur, musicien, un groupe 
de passionnés et vous souhaitez monter sur scène ? 
La Ville vous donne l'opportunité de performer sur 
les scènes de l'espace Vasarely et du mail 
Robert-Doisneau le 21 juin prochain.

23 
avril 
→

Pour participer, envoyez vos candidatures ici
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Recherche 
d’emploi 
avec l’AREA
Depuis 30 ans, les bénévoles de l’association 
accueillent et accompagnent les demandeurs d’emploi. 
Comment se passe le premier rendez-vous ?

 [14 :30] Hélène, une accompagnante bénévole, 

m’accueille dans un petit bureau pour démarrer 

l’entretien en toute confidentialité. L’échange 

est fluide et bienveillant. Comment ai-je connu 

l’association ? Qu’est-ce que je recherche ? 

Elle me questionne sans brusquer et elle 

explique ce que l’AREA propose : aide à la 

rédaction de CV et de lettre de motivation, 

recherche et candidature à des offres 

d’emploi sur internet, préparation à l’entretien 

d’embauche, ateliers numériques, aide à la 

VAE*, aide à la création d’entreprise… 

Et le comportement attendu en retour : 

le respect des personnes, des lieux et 

du matériel, des horaires… Nous sommes 

dans un climat de confiance.

[14 :45] Nous rentrons dans le vif du sujet : 

Hélène me demande de remplir la fiche visiteur 

(situation familiale, cordonnées...). Elle travaille 

sur le CV qu’on lui apporte, ou le constitue 

avec nous au fil de l’échange. Elle identifie mes 

points forts, ceux à travailler, les contraintes 

personnelles ou familiales. Elle repère des 

trous dans ma vie professionnelle et alimente 

mon CV avec des éléments d’expérience que je 

n’avais pas pensé à valoriser.

[15 :10] Nous repassons dans l’espace 

d’accueil qui comprend cinq postes 

informatiques. Assises devant un ordinateur, 

nous continuons l’entretien autour du CV. 

Hélène vérifie mes données sur la plateforme 

France Travail (ex-Pôle Emploi) et conseille 

des espaces spécialisés pour le secteur qui 

m’intéresse. J’aurais besoin de rafraîchir ma 

pratique d’Excel. Ce sera possible lors d’un 

atelier numérique. J’aimerais aussi simuler 

un entretien d’embauche pour me sentir 

plus sûre de moi. Nous le ferons lors d’un 

prochain rendez-vous.

[16 :00] En partant, je croise une personne 

déjà inscrite à l’AREA, venue rectifier elle-

même ses données sur ordinateur (sur rendez-

vous). Ce premier entretien m’a encouragée et 

stimulée. Pour des personnes très éloignées 

de l’emploi, la démarche prendra plus de 

temps. Avec le même objectif : que chacun 

devienne autonome dans sa recherche et 

obtienne un emploi.

*Validation des acquis de l'expérience

Accueil, recherche, 
emploi Antony (AREA)

Square Mère-Geneviève 

Ruelle à Riou (piétonne) 

07 67 82 30 61 

rdvarea@gmail.com

Sur RV

LUN. – JEU. 14 h 30 – 

17 h 30 

JEU. - VEN. 9 h – 12 h 

Si un bénévole est 

disponible pendant sa 

permanence, il accueillera 

sans RV

Le but est de comprendre 
les aptitudes, les compétences 

de chaque personne. »  Hélène.

Testé pour vous !
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Questions-Réponses

En quoi consiste l'aide
« Ma commune, Ma santé » ?
La Ville souhaite faciliter l’accès aux soins à l’ensemble des Antoniens. Elle a lancé, fi n 2021, 

le dispositif « Ma commune, Ma santé », en partenariat avec l’association ACTIOM. Cette initiative, 

soutenue par le Centre communal d’action sociale (CCAS), est à mettre au crédit du Conseil 

des  seniors. Le principe est simple : tous les Antoniens peuvent bénéfi cier d’une mutuelle 

santé à des prix négociés (jusqu’à 30 % moins cher), quels que soient leurs ressources, 

leur âge et leur situation professionnelle. Le seul critère est de résider ou de travailler à Antony. 

Et il n’est pas non plus nécessaire de remplir un questionnaire de santé. Une permanence 

mensuelle est assurée par M. Guinée, conseiller d’ACTIOM sur rendez-vous auprès du 

CCAS au 01 40 96 72 29. Renseignements complémentaires : macommunemasante.com

ou 05 64 10 00 48 (conseils et souscription).

Comment recevoir
le magazine 
municipal ?
Si vous n’avez pas reçu Vivre à Antony 

le 8 du mois dans votre boîte aux lettres, il se 

peut que Champar, la société de distribution 

habilitée par la ville d’Antony, ait rencontré des 

diffi cultés de diffusion. Ce prestataire a mis en 

place un numéro vert gratuit (0800 071 250) 

vous permettant de signaler oubli, retard, erreur 

et d’y remédier. Une nouvelle distribution sera 

alors effectuée dans les plus brefs délais.

Pourquoi le 
nettoyage des rues 
s’effectue sous
la pluie ?
À Antony, les superfi cies à nettoyer par 

les services municipaux sont considérables : 

102 km de rues et leurs trottoirs, sans compter 

l’entretien des parvis ou des terrasses d’école 

et de crèche. Cela représente un balayage 

manuel de chaque rue au moins deux fois par 

semaine par les cantonniers. Les véhicules de 

nettoyage peuvent en effet effectuer leur tour 

en temps de pluie qui facilite le décollage des 

impuretés du sol et permet d'économiser l'eau.
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D'autres questions ? 
Posez-les sur

espace-citoyens.net/
ville-antony/espace-
citoyens/

POUR ALLER PLUS LOIN RENCONTREZ... 

Votre conseillère départementale Véronique Bergerol 
le 1er vendredi de chaque mois de 8 h 30  à 12 h 

à l’Hôtel de Ville, sur rendez-vous 

au 01 40 96 71 65.

Votre maire et conseiller départemental  Jean-Yves Sénant 
à l’Hôtel de Ville sur rendez-vous au 01 40 96 71 01.

Votre députée  Maud Bregeon 
sur rendez-vous  au 01 40 63 48 61

ou maud-bregeon@assemblee-nationale.fr

L'OPPOSITION 
Antony Terre Citoyenne
01 84 19 69 33 

elus@antonyterrecitoyenne.org

Antony en mouvement
contact@antonyenmouvement.fr

Antony Ensemble
contact@antonyensemble.fr

Paix avec le vivant
paixaveclevivant @yahoo.fr



42 
fl

as
h

42 

La Trouvaille d’Antony
Bientôt un espace de Recyclerie en plein centre du quartier Pajeaud ! La Ville 
travaille depuis plusieurs mois avec Territoire Zéro Chômeur Longue Durée 
(TZCLD) et l’association Antraide pour réhabiliter des locaux abandonnés 
au centre commercial de la Bièvre. Le 30 janvier, des représentants du fonds 
national ont visité La Trouvaille, un espace qui récupère, valorise et revend 
des biens usagés ou d’occasion, pour y apporter son soutien financier. 
Le comptoir de Pajeaud (une conciergerie), le vélo sur ordonnance (un atelier 
de réparation de vélo), et un atelier de réparation d’ordinateurs compléteront 
le lieu. Ouverture fin 2024 !

Parvis du Breuil 
Jeudi 10-12h
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État civil

Félicitations à … 

Kien DINH et Huong DO, 
13 JANVIER

Arthur LANIESSE et Caroline GROS, 
13 JANVIER

David CHIATTELLA et Karima NAKARA, 
26 JANVIER

Enes ATAS et Mélissa SOLAK, 
27 JANVIER

Ambre CORGIER TARAUD, 
15 JANVIER

Raphaël QUERTELET, 
17 JANVIER

Erika MASSART, 
19 JANVIER

Yasmine EL KOURAICHI, 
22 JANVIER

Mathéo COMPAIN BERGERAT, 
23 JANVIER

Lisa ORFEVRE, 
29 JANVIER

Wael EL AJROUD, 
29 JANVIER

Éléonore PIFFRET, 
30 JANVIER

Sara ES SALHI, 
30 JANVIER

Bienvenue à … 

Iris PITOULA, 
01 JANVIER

Ibrahim DJELLOUL, 
01 JANVIER

Lÿor DELETTE ISRAEL, 
03 JANVIER

Flavio DE VICO FALLANI, 
05 JANVIER

Alessio SILVA, 
05 JANVIER

Anas KHALED, 
07 JANVIER

Mickaël  IANCU, 
08 JANVIER

Sofiane EL-YAGOUBI, 
08 JANVIER

Lime MOURCHID 
09 JANVIER

Kate MAALOUF, 
09 JANVIER

Maxence GUÉRIN, 
11 JANVIER

Tarhys BEAUBRUN, 
13 JANVIER

Tia HABRE, 
13 JANVIER

Lea AICHOUR, 
13 JANVIER

Hana ABAAB, 
14 JANVIER

Sami TABBIKHA, 
14 JANVIER

Sandra MATMATI, 
15 JANVIER

Sophia ZNIDIGA, 
15 JANVIER

Nos condoléances  
aux familles de …
Jan RIVIDI, 93 ans, 01 JANVIER

Dominique REY, 66 ans, 13 JANVIER

Muriel PATTE, 72 ans, 16 JANVIER

Xavier  GIRONDIN, 59 ans, 19 JANVIER

Rollande ALONZEAU, 91 ans, 26 JANVIER
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LUNDI MARDI MERCREDI JEUDI VENDREDI

4 mars
Déj.  Carottes râpées 

vinaigrette 
Chili sin carne et  Riz 

 Petit-suisse fruité 
Fruit frais

 Goûter 4/4 fleur d'oranger du 
Chef, purée de pomme

5 mars
Déj. Betteraves vinaigrette

 Sauté de dinde au jus
Petits pois
Fruit frais

 Goûter Fromage blanc fruits, 
croissant

6 mars
Déj. Salade de lentilles

Filet de hoki sauce aurore
Purée de brocolis et pomme 

de terre
Brie

 Purée de pomme banane
 Goûter Lait, barre marbrée, fruit 

frais

7 mars
Déj. Rosette et cornichon

SP : Roulade de volaille aux 
olives

 Sauté de bœuf sauce crème
 Coquillettes

 Yaourt nature et sucre
 Fruit frais

 Goûter Baguette, chocolat

8 mars
Déj. Salade verte vinaigrette
 Filet de colin meunière et 

citron
 Duo de carottes braisées 

et pdt
Cantal

Brownie du chef
 Goûter Baguette, confiture

11 mars
Déj. Chou blanc vinaigrette
 Escalope de dinde sauce 
barbecue et  Semoule

Mimolette
 Compote de pomme poire
 Goûter Baguette, chocolat

12 mars
Déj. Haricot vert vinaigrette
 Poulet sauce camarguaise

Purée de carotte pdt
 Vache qui rit

 Fruit frais
 Goûter Cake nature du Chef, fruit 

frais

13 mars
Déj. Salade de radis et maïs
 Gnocchis courgette vache 

qui rit
 Yaourt  aromatisé

Fruit frais
 Goûter Lait, Moelleux fraise, 

compote pomme

14 mars
Déj. Salade iceberg noix

Saucisse fumée
SP : Saucisse de volaille

Purée façon aligot
Tomme grise

Cake aux myrtilles du chef
 Goûter Petit-suisse, Madeleine

15 mars
Déj. Pizza

Filet de merlu sauce oseille
 Gratin de chou-fleur pomme 

de terre
Coulommiers

 Fruit frais
 Goûter Baguette, confiture

18 mars
Déj. Betteraves vinaigrette 

balsamique
 Couscous végétarien

Yaourt aromatisé
Fruit frais

 Goûter Baguette, confiture

19 mars
Déj.  Carottes râpées

vinaigrette
Filet de colin sauce basilic

 Riz
 Edam

 Purée de pomme abricot
 Goûter Baguette, chocolat

20 mars
Déj. Salade de pomme de terre
Sauté de veau sauce paprika

 Carottes braisées
 Brie

 Fruit frais
 Goûter Lait, madeleine, fruit frais

21 mars
Déj. Salade verte vinaigrette

 Sauté de porc sauce 
normande

SP :  Sauté de poulet
 Courgettes persillées

Emmental
Moelleux coco du Chef

 Goûter Fromage blanc et sucre, 
fruit frais

22 mars

SEMI-MARATHON D’ANTONY
Déj. Terrine de légumes et 

rondelle de citron
Filet de hoki sauce aneth
Pomme de terre vapeur

 Petit-suisse fruité
 Banane

 Goûter Brownie du chef, jus de 
pomme

25 mars
Déj. Radis émincé vinaigrette

 Sauté de bœuf à la 
provençale

Purée de pomme de terre
 Babybel

Fruit frais
 Goûter Baguette, chocolat

26 mars
Déj.  Salade de riz

 Sauté de poulet sauce curry
 Brocolis

 Yaourt aromatisé
Purée de pomme

 Goûter Baguette, confiture

27 mars
Déj. Chou rouge vinaigrette

 Rôti de dinde au jus
 Riz

 Cantal
 Fruit frais

 Goûter Biscuit chocolat, lait, 
fruit frais

28 mars
Déj. Céleri sauce cocktail

Omelette
Petits pois
Mimolette

Gâteau à la carotte du chef
 Goûter Madeleine, fruit frais

29 mars
Déj. Salade verte vinaigrette

Aiguillettes de saumon 
meunière
 Torsades

Emmental
Purée de pomme abricot

 Goûter Moelleux chocolat du 
Chef, fruit frais

FÉRIÉ

2 avril
Déj. Betterave vinaigrette

Paella végétarienne
Edam

Mousse au citron
 Goûter Baguette, chocolat

3 avril
Déj. Radis vinaigrette

Filet de colin sauce basilic
Purée de brocolis pdt

Cantal
Fruit frais

 Goûter Lait, barre marbrée, 
Compote fruit frais

4 avril

MENU DE PÂQUES
Déj. Menu validé par les enfants 

de Velpeau Élémentaire
 Goûter Madeleine, fruit frais

5 avril
Déj.  Salade de pâtes 

vinaigrette
Filet de merlu sauce ciboulette

Haricot vert persillé
Petit moulé nature

Riz au lait
 Goûter Baguette, confiture

Tous les repas sont accompagnés de pain local. L’ensemble des viandes est française dont certaines portent la mention Bleu Blanc Cœur ou Label Rouge. Les poissons 
sont issus de la pêche durable. Les pommes de terre sont locales en saison. Les fromages sont servis à la coupe en majorité. La mention AOP signifie Appellation d’Origine 
Protégée et la mention RUP signifie Région Ultrapériphérique. Les cakes, quiches et tartes sont faits maison. Le jour où du porc est servi, un plat de substitution sans porc est 
systématiquement proposé.

 Produit Bleu Blanc Cœur ou Label rouge             Produit issu de l’agriculture biologique 

 Produit HVE ou CE2 (Haute valeur environnementale ou certification niveau 2)             Produit A.O.P

Croc'news MARS — AVRIL
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Pharmacies de garde
En dehors des heures d’ouverture, 
s’adresser au commissariat d’Antony : 
01 55 59 06 00

DIMANCHES ET JOURS FÉRIÉS

Dimanche 03 mars 
Pharmacie du Cinéma 
8, avenue de la Division-Leclerc
01 46 66 01 46 

Dimanche 10 mars
Pharmacie de l’Église
9, rue de l’Église
01 46 66 10 23

Dimanche 17 mars
Pharmacie Lanlo 
151, avenue de la Division-Leclerc
01 46 66 03 35

Dimanche 24 mars
Pharmacie des Sources
59, avenue François-Molé
01 56 45 07 33

Dimanche 31 mars
Pharmacie Val-de-Bièvre
210, rue Adolphe-Pajeaud
01 46 66 40 80

TOUS LES LUNDIS MATIN

Pharmacie To Minh-Luan 
Place des Baconnets 
01 46 66 36 21

Pharmacie Catherine Chau 
1, place de la Résidence 
01 47 02 89 85

Pharmacie du Cinéma 
8, avenue de la Division-Leclerc 
01 46 66 01 46 

Pharmacie Lanlo 
151, avenue de la Division-Leclerc 
01 46 66 03 35

Pharmacie de l’Église 
9, rue de l’Église 
01 46 66 10 23

Pharmacie Fontaine Michalon 
81, rue Mirabeau 
01 42 37 77 30

Pharmacie Val-de-Bièvre 
210, rue Adolphe-Pajeaud 
01 46 66 40 80

Pharmacie des Écoles 
2, rue Adolphe-Pajeaud 
01 42 37 41 28

Pharmacie Hamarsy 
123, avenue Aristide-Briand 
09 66 41 22 86

Pharmacie du Marché 
26, rue Auguste-Mounié 
01 46 66 01 43

Pharmacie du Métro 
42, rue Auguste-Mounié 
(sauf les lundis fériés) 
01 46 66 01 16

Pharmacie du Pont 
46, avenue de la Division-Leclerc 
01 46 66 01 79

Pharmacie Le Pôle d’Antony 
136, rue Pascal 
01 42 37 41 84

Pharmacie des Sources 
59, avenue François-Molé 
01 56 45 07 33

Pharmacie Sechel  
170, avenue du Président-Kennedy 
01 42 37 90 33

Liste des pharmacies de garde 
également consultable sur 
monpharmacien-idf.fr

Numéros 
d'urgence
Samu  
15

SOS urgences 92  
01 46 03 77 44

Pompiers 
18 ou 112 depuis un portable

Police secours 
17

Police nationale 
01 55 59 06 00

Police municipale 
01 40 96 72 00

Centre antipoison 
01 40 05 48 48

Urgences dentaires 
Un répondeur communique  
le praticien de garde 
01 47 78 78 34

Animaux 
SOS vétérinaires  
(dimanche et jour férié) 
0 892 689 933

INSTALLATION 
Trois nouveaux médecins radiologues 
enrichissent l’offre de soins au Centre 
d’Imagerie Médicale du Bois de 
Verrières Antony pour ses patients : 
Dr Walter Motti, Dr Coralie Pelissou et 
Dr Monica Pogana. 
48 rue du Colonel Fabien. 
01 42 37 08 88.
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Les Tribunes

Un peu de patience pour préserver la qualité. 

"Paris ne s'est pas faite en un jour", et 
heureusement, car, par le passé, les contraintes 
économiques et les tendances architecturales 
n'ont pas toujours été des plus heureuses.

Actuellement, la France traverse une grave crise 
immobilière, avec un effondrement des ventes 
de logements neufs aux particuliers. Seuls les 
bailleurs institutionnels ont encore la capacité 
d’investir. Cela entraîne une baisse des prix et 
conduira très probablement à une baisse de la 
qualité architecturale ou des choix de matériaux 
durables.

Par ailleurs, la dette de notre pays contraint l'État 
et les collectivités à limiter la dépense publique. 
Lors du débat d'orientation budgétaire au conseil 
municipal d’Antony, les élus ont pu constater que 
notre ville ne fait pas exception à cette tendance. 
Nos perspectives fi nancières se tendent pour les 
prochaines années.

Cette conjonction de facteurs exige de la 
patience. Des projets comme Antonypole, qui 
dépendent en grande partie des revenus des 
promoteurs, ne pourront pas voir le jour dans la 
conjoncture actuelle sans dépenses publiques 
excessives ou sans une dégradation de la 
qualité des projets proposés par les promoteurs.

Pour maintenir notre ambition pour ce quartier, 
il est donc urgent d’attendre la reprise !

Finances en surchauffe ?

A Antony, les investissements et la dette 
atteignent des sommets préoccupants pour 
l’avenir. 

En 2023, les investissements sont à un niveau 
record de 62,6 M€ dont 30 M€ relevant des 
grands projets et nouveaux équipements, soit 
+48% comparé à 2022. Cela se traduit ainsi par 
une hausse très signifi cative de l’endettement 
de la ville en 2023 à un taux jamais atteint de 
153 M€. Par ailleurs, certains engagements 
d’investissements - pour un montant de 90 M€ - 
ne sont pas entrés en phase de construction.

Il faut enfi n y ajouter les investissements 
indispensables à l’enfouissement des lignes 
électriques (53M€) et aux acquisitions 
foncières futures à Antonypole ainsi que la 
récente décision de la Municipalité de se porter 
acquéreur des infrastructures et de deux tiers 
des terrains de l’US Metro (15 M€).

Au total, ce sont 160 M€ d’investissements 
déjà engagés - ou futurs et contraints - qui 
vont peser lourdement sur les fi nances de 
la ville pour les 15 à 20 prochaines années. 
Les hausses des impôts fonciers et du coût 
des services aux familles décidées en 2023 
risquent de se révéler rapidement insuffi santes.

La position du Maire : « Ne vous inquiétez pas, 
ça va passer ».

Si les contribuables Antoniens sont désireux 
de voir leur commune investir et préparer 
l’avenir, ils n’ont pas en revanche à signer de 
chèque en blanc. Pour garantir visibilité et 
transparence, nous demandons solennellement 
à l’équipe majoritaire que soit établie - et 
rendue publique - une projection pluriannuelle 
des investissements et recettes associées à 
l’occasion du vote du Budget primitif 2024.

Territoire Zéro ambition pour l’emploi
En 2008, la ville inscrivait dans son PLU : « Antony a 
porté le nombre de ses emplois de 15 000 à
21 000 entre 1983 et 2001 par une politique 
volontariste. Cette politique sera renforcée avec
l’objectif d’atteindre 28 000 emplois en 2015, ce qui 
correspond au nombre d’actifs habitant
Antony. » Où en sommes-nous ? Selon l’Insee, le 
nombre d’emplois a stagné depuis 2009 aux alentours 
de 22 000 emplois. D’où vient cet échec ?
Après Sanofi , d’autres entreprises sont sur le point de 
quitter la Croix-de-Berny. Les bureaux se
vident. À tel point que le Maire veut interdire leur 
transformation en logements.
Quant à Antonypole, plus de la moitié de ses 
8 300 emplois étaient industriels. Mais il a obtenu que
la Région renonce à sanctuariser le foncier industriel 
d’Antonypole, pour les en expulser. Il défendait 
d’abord une stratégie de densifi cation de l'emploi, 
par la construction de bureaux – d’où le départ forcé 
d’Essilor. Il a aussi abandonné le projet de campus de 
l'innovation et, comme les bureaux ne trouvent plus 
preneur, il se rabat sur du logement.
Faute de stratégie économique, le défi cit d’emplois 
sur la ville va encore se creuser. Et Antonypole risque 
de devenir une cité-dortoir.
Pourtant notre ville a besoin d’emplois, et notre pays 
d’industrie !

contact@antonyterrecitoyenne.org – 
01.84.19.69.33

Des épluchures pour nourrir 2600 arbustes
Sur sa commune, Epinay soutient un maraîchage
sur sol vivant (sans labour), fi nance des haies pour
la biodiversité, livre les déchets alimentaires des
habitants pour fertiliser le sol de l’exploitation.
Une ceinture maraîchère de proximité permet aussi
de créer des emplois agricoles bien rémunérés.

Contact : paixaveclevivant@yahoo.com

Plus la situation est diffi cile, plus il faut de l’expérience.
Les collectivités publiques sont confrontées en ce moment à 
une situation financière difficile. Les dépenses explosent : le 
gaz, l’électricité, les factures des entreprises de restauration, les 
charges financières en raison de la hausse des taux d’intérêt, et 
les recettes diminuent avec l’effondrement du produit des droits de 
mutation, conséquence de celui du marché de l’immobilier.

C’est très difficile pour les départements, et ce l’est aussi, dans une 
moindre mesure, pour les communes.

Quand les recettes baissent et que les dépenses explosent, on 
peut, soit réduire les services rendus à la population, fermer 
des équipements ou ne plus les chauffer, soit les maintenir en 
empruntant pour financer les investissements. C’est le choix opéré 
par la Municipalité, en limitant au maximum les emprunts par une 
gestion rigoureuse des dépenses de fonctionnement.

Au cours du débat sur les orientations budgétaires qui s’est tenu 
pendant le dernier conseil municipal, les conseillers des listes 

d’opposition, qui estiment habituellement que la Municipalité ne fait 
pas assez pour les actions sociales, ni pour les écoles, ni pour les 
centres de loisirs, ni pour les vélos, ni pour la sécurité… ont déploré 
que la ville s’endette et s’en sont inquiétés. Ils auraient sans doute 
choisi, eux, de fermer des équipements, ou de renoncer à des 
dépenses sociales, ou de ne pas attribuer aux salariés la prime 
pour l’emploi ?

Pas de panique !

Antony Pour Tous gère la ville depuis quarante ans. Au cours de 
ces décennies, ses équipes successives ont affronté des crises 
bien plus graves et les ont surmontées sans difficulté, en dépit des 
oppositions qui, chaque fois, criaient à la catastrophe. Cela donne 
de l’expérience et du sang-froid.

La crise que nous traversons va bientôt prendre fin avec le recul 
de l’inflation qui va entraîner celui des taux d’intérêt. Les recettes 
vont reprendre et notre endettement va se résorber. 

Faites-nous confiance !

PAIX avec le Vivant – Partager, Agir
Imaginer avec la variable X du VivantN
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